



PRINCIPIOS GENERALES

Presentes en la ética y moral de cada militante de Unión Patriótica

1. – *Transparencia y probidad.*

Es sabido que nuestro país es cogobernado por dos bloques políticos que actúan como verdadera mafia, ya que se encuentran absolutamente coludidos con los grandes grupos económicos monopólicos nacionales y trasnacionales que los lleva a una constante corrupción. Para UPA, el principio de transparencia y probidad de sus miembros es fundamental, puesto que es lo que nos diferencia en primera instancia de los políticos corruptos que han entregado a Chile a la explotación del capital imperialista. No se puede ser patriota si se es corrupto, no se puede refundar Chile si quienes lideran el proceso se entregan a los grandes grupos económicos extranjero y/o criollos que dictan como debemos vivir en Chile, es por eso nuestra consigna de transparencia y probidad es y debe ser siempre el de “las manos limpias”.

Todo candidato que se presente por UPA firmará ante la directiva de UPA que ante cualquier malversación de fondos o irregularidades serán expulsados de Unión Patriótica, y además deberán renunciar al cargo público que ostentan.

No aceptamos corrupción entre las filas de UPA, combatimos ese mal de cara a la gente.

La patria no merece gobernantes corruptos; tú elijes: la patria o la mafia.

2. – *Democracia real y participativa.*

Aspiramos a una sociedad realmente democrática en la cual las personas tengan una activa participación en la construcción del nuevo Chile. Esto significa que debe existir una verdadera estructura participativa en la organización de las distintas instancias del Estado, donde la ciudadanía pueda ejercer un control y vigilancia de los actores políticos para que estos actúen de acuerdo a los que las bases ciudadanas requieren. Que no sea el dinero el que comanda las ideas políticas y que el debate político no se circunscriba a quien tiene más poder económico. En el caso específico de las diversas instituciones del Estado, la ciudadanía debe sentir las cercanas, como ejemplo buscamos municipios participativos, que se acerquen a los vecinos y que tomen decisiones en conjunto con ellos. No queremos más que la toma de decisiones pase a llevar a las personas y comunidades que habita Chile, a nivel de Estado, este debe asegurar que al existir

proyectos de distinta índole, cuando estos afecten a comunidades enteras, debe ser la ciudadanía la que esté de acuerdo en que se lleven a cabo dichos proyectos. Por esta razón para Unión Patriótica UPA la movilización ciudadana debe ser una constante permanente en el tiempo, tanto en la lucha por los derechos de los trabajadores, pobladores, estudiantes, pueblos originarios, PYMES, etc. y no quedarnos circunscritos solamente a los procesos electorales. Unión Patriótica acoge a todas y todos los luchadores sociales que quieran refundar Chile y por sobre todo defender los intereses de la ciudadanía por sobre los intereses de los grupos económicos.

3. – *Justicia Social.*

Una de las grandes deudas del Estado con la ciudadanía es la justicia social, vivimos en un país tremendamente injusto, en el cual un pequeño comerciante debe pagar patentes abultadísimas en comparación con las grandes empresas. Chile es uno de los países con peor distribución de la riqueza siendo uno de los países más ricos en cuanto a recursos naturales existen. Chile concentra la mayor riqueza planetaria de Cobre y Litio, y una cantidad enorme de otros minerales, los cuales son saqueados por empresas trasnacionales o empresarios inescrupulosos que financian a ambos bloques que hoy gobiernan Chile. Por esto consideramos que la gran deuda con la ciudadanía está en el acceso a educación, salud, vivienda, sueldos, pensiones, entretención y cultura. Unión Patriótica UPA busca revertir esa situación, luchar sin descanso por una educación, salud, entretención y cultura pública gratuita y de calidad, al mismo tiempo que asegurar un sueldo mínimo y pensiones dignas acorde a las necesidades de las personas sin que esto implique un aumento en el costo de vida. Queremos que las personas tengan verdadera igualdad ante la ley y que no sea el dinero el que signifique que una persona o empresa gane juicios, sino que sea la aplicación real de la justicia. Queremos acabar con las discriminaciones sociales y culturales, como también crear un sistema de protección social ante las catástrofes naturales que no permitan el abuso y la usura de los poderosos que juegan y lucran con el dolor ajeno.

4. – *Patriotismo.*

No hay que confundir patriotismo con nacionalismo. El concepto político de Patria hace alusión a quienes vivimos en Chile y defendemos su soberanía nacional para ponerla al servicio de su gente, el nacionalismo (de cartón o reaccionario) en cambio es un sentimiento que propende al racismo y la xenofobia. UPA no es racista, UPA no es

xenófobo, para Unión Patriótica todas y todos quienes viven en Chile, trabajan en el país y son un aporte a la sociedad deben ser considerados parte de Chile. La defensa de la soberanía nacional es un principio fundamental que debemos impulsar con mucha fuerza si queremos refundar Chile. Las grandes riquezas de Chile están entregadas a empresas transnacionales o grandes grupos económicos coludidos con la mafia que nos gobierna. El mar de Chile está en manos de 7 familias, las empresas pesqueras y salmoneras y otras tantas más contaminan y depredan nuestro mar sin escrúpulos dejando a los pescadores artesanales con las manos cruzadas. Es un acto de patriotismo recuperar el mar para Chile, para que este vuelva ser lo que nunca debió dejar de ser, es decir propiedad de todo Chile. En cuanto a las riqueza minerales y silvoagropecuarias, también debemos recuperarlas, que nos sean presas del mercado internacional en desmedro de los chilenos.

Unión Patriótica es partidaria de renacionalizar el Cobre, el Litio, las grandes riquezas mineras y el Mar, generar programas silvoagropecuarios que aseguren estos recursos para los chilenos y fomentar un proceso de industrialización nacional en todos los ámbitos para así alcanzar el desarrollo sin supeditarnos a los designios de las potencias extranjeras y empresas trasnacionales.

Nuestra visión de patriotismo es además incluyente con los pueblos de América Latina, consideramos que la soberanía nacional de Chile se asegurará en la medida que la soberanía de nuestros pueblos hermanos este también asegurada, en este ámbito somos partidarios de encontrar soluciones pacíficas y justas para los pueblos de América Latina que se vean involucrados en conflictos de intereses.

5. – *Unidad en la lucha.*

Esta tarea no la van a conseguir un grupo de personas aisladas de la sociedad, es una tarea de miles y millones de chilenos, a la cual te invitamos a participar. Consideramos que debemos poner fin a las falsas y artificiales divisiones en el seno de los pueblos y trabajadores de Chile. A nivel de clases sociales es falsa la división entre clase media, clase baja y trabajadores e incluso en sectores denominados "ABC1" podemos encontrar personas a las cuales les afectan los mismo problemas, con distintas proporciones, a quienes han sido catalogados como "C1", "C2", "D" o "E". Los mismo sucede con la falsa división de los llamados 3/3 de la población en cuanto a política se refiere. Chile no está dividido en tres sectores políticos (Derecha, Centro, Izquierda) y no debe considerarse así, la verdadera división en nuestra sociedad está entre quienes quieren que Chile se entregue a las empresas transnacionales y quienes defienden su

soberanía nacional. Hay quienes se dicen de derecha y son ABC1 que se ven afectados por las pensiones de la AFP y lo mismo sucede con quien se dice de izquierda y es C2. El punto es que a todos nos afectan las AFP con pensiones irrisorias respecto a los sueldos y el trabajo, además de ser un saqueo que mes a mes afecta a casi todos los chilenos. Frente a eso UPA plantea la mayor unidad en la lucha por las reivindicaciones sociales y políticas para avanzar hacia un gran Gobierno Patriótico Popular. En todos los sectores de la sociedad encontraremos personas dispuestas a luchar por Chile, por su soberanía y dignidad. Por esto que Unión Patriótica busca la más amplia y verdadera unidad para alcanzar sus objetivos, tanto en la reivindicación concreta, en las luchas sociales y laborales como en la arena política eleccionaria.